

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administr. calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid en vianda en metalico, libranza ó sellos del correo á la Administracion calle del Rubio num. 23, que no se servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,359 DE LA MAÑANA MADRID.—MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 1862. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica dos reales decretos nombrando ministro letrado del Tribunal de Cuentas del Reino á don Francisco Donoso Cortés; y ministro del mismo Tribunal á D. Esteban Leon y Medina.

En virtud de real orden de 28 de febrero ha sido aprobada la transferencia hecha por D. José Campo en favor de la sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Játiva y el Grao de Valencia de la concesion del ferro-carril de Valencia á Tarragona; quedando dicha sociedad subrogada en lugar de Campo para con el gobierno en todos los derechos y obligaciones inherentes al contrato de concesion, y especialmente en las relativas á la construccion y establecimiento del ferro-carril, con estricta sujecion al proyecto aprobado.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que en lo sucesivo sea ocho el número de prácticos del puerto de Barcelona en vez de seis de que constaba.

El capital del Banco de España en fin de febrero último era de 492.436,288 reales 85 céntimos.

Han circulado rumores respecto á que el gobierno austriaco andaba en negociaciones con los antiguos hombres de Estado de Hungría, y se añade que para reconciliarse con estos, habíales ofrecido los puestos que ya habian desempeñado en épocas anteriores.

Cuenta un periódico que en medio del bullicio de anteaer tarde, cuando las músicas corrian de una calle á otra, en los momentos en que la concurrencia era mas numerosa, un infeliz albañil se cayó desde lo mas elevado de un andamio en una casa que se está construyendo en la calle del Prado, esquina á la de Santa Catalina. Su esposa, que se hallaba en aquel momento al pie de la obra, daba gritos desgarradores. El infeliz fué conducido en muy mal estado á la casa de socorro dentro de un coche.

El vicepresidente del Congreso señor Lafuente, se hallaba estos últimos dias enfermo.

La deuda flotante que en 1.º de enero importaba 839.561,140 rs. 75 cénts., ha aumentado en el trascurso de dicho mes hasta 906.023,613-85, porque figuraba en 31 del mismo. Este aumento se debe al exceso de las imposiciones hechas en la Caja de Depósitos, que en dicho período han ascendido á 136.810,752-48, siendo así que las devoluciones solo han importado 110.446,277-06.

Ha cesado definitivamente en su publicacion, el periódico proteccionista *La Verdad Económica*. El Reino se ha encargado de cubrir la suscripcion.

Felizmente se desmiente la noticia dada por un periódico de Bilbao, de que se

habia desaparecido con su tripulacion una lancha pescadora de Santurce.

En la Patrie de 28 de febrero de 1862, se lee el siguiente parte telegrafico:—«Madrid 26 de febrero.—El Sr. Salaverria estudia el proyecto relativo á la deuda pasiva. Se cree que no tomará decision alguna sobre esto, sin el concurso de las Cámaras. Es dudoso que el proyecto de arreglo de esta deuda sea presentado en la legislatura actual, á causa de otros muchos trabajos urgentes.»

Los periódicos neo-católicos que han pedido la separacion de los catedráticos de ideas ultra-liberales, invocan el ejemplo que en 1833 dieron los progresistas, cuyo gobierno destituyó á trece catedráticos de la universidad de Alcalá por sus ideas retrógradas, y aquellos profesores fueron desterrados en 28 de diciembre del mismo año, siendo gobernador de la provincia el Sr. Olózaga, que espidió las órdenes oportunas.

El periódico inglés *Daily-News* muestra contrario á la expedicion de Méjico, y publica sobre este tema un artículo que se resume en estas conclusiones: «La expedicion de Francia y España es ya una verdadera invasion, injustificable, á pesar de la justicia que pueda asistirles en sus respectivas pretensiones. Al punto á que han llegado las cosas, nos alegrariamos que el gobierno británico retirase su cooperacion de una empresa tan contraria á sus reconocidos principios.»

El *Diario de los Debates* insiste en que en efecto el imperio de los cien dias se instaló á los gritos de «abajo los curas» El artículo de aquel diario ha producido gran sensacion en Paris.

Al dia siguiente de la llegada á Zaragoza, del Sr. Rivero, tuvo este que quedarse en cama por sentirse algo enfermo. El dia 28 debió empezar la vista de la causa del Sr. Ruiz Pons, pero probablemente no usaria aquel dia de la palabra el Sr. Rivero, puesto que era el último letrado que debía hablar.

En Córdoba, segun escriben á *La Discusion*, ha triunfado en la eleccion de diputados provinciales, el Sr. Barroso, candidato de oposicion.

Las Novedades dice que no es posible en Italia, ni alcanzará larga vida, cualquier gabinete que no continúe en el poder las tradiciones políticas del conde de Cavour.

Escriben de Paris á un periódico que este año se anticipará bastante la reunion acostumbrada de tropas en el campamento de Chalons. Añade, en confirmacion, que algunos regimientos han sido ya designados; pero guarda silencio sobre las causas ó sobre la idea que preside á esta mudanza.

El sábado próximo por la tarde, será publica la entrada en el hospital de San Juan de Dios, con motivo de ser la festividad de su santo patrono. Con este mo-

tivo no habrá en dicho dia consulta facultativa.

El juzgado de Medina, provincia de Cádiz, parece que va á ser declarado de ascenso, segun indica *El Constitucional* de Cádiz.

En Barcelona sigue la animacion en el mercado de algodones, habiéndose el 28 colocado una partida, cuyo número de balas ignoramos, de Nueva Orleans, directo, á 58 pesos sencillos, contado; dos ó tres pequeños picos de la misma clase, vendido indirectamente, á 37 1/2 pesos sencillos, contado. En Levantes se han hecho tambien algunas operaciones, cuyos precios han sido muy varios.

Ha sido encontrado en Sevilla el cadáver de cierto sujeto, cuyo paradero se ignoraba desde hace algunos dias, y á quien se suponía ahogado en el Guadalquivir. El cuerpo se hallaba en una hondonada, cubierto de agua, y sin duda por esta razon y por la frialdad de la misma, no habia empezado la descomposicion aun; tanto que al sacarle brotaron sus heridas sangre, como pidiendo justicia de tan horrible crimen.

Se ha verificado en la provincia de Valladolid la renovacion de la diputacion provincial. En los partidos de Medina y Rioseco han sido reelegidos los anteriores; y en la capital y los partidos de Peñafiel y Olmedo han sido electos respectivamente D. Fernando Baca, D. Eusebio Alonso y Pesquera y D. Pedro Antonio Pimentel.

Escriben de Guelma que el dia 11 del pasado entre diez y once de la mañana, fueron acometidos los ganados de Bon-Far, por cinco leones á poca distancia de la heredad. Al llegar los árabes, que acudieron al ruido, todos los leones huyeron menos uno, que sin duda mas valiente ó hambriento que los demás, se arrojó sobre dos vacas y las sacó las tripas á vista de los que las custodiaban. Se atribuye su presencia en aquel punto á las abundantes nieves que han caído en una parte de la montaña. Hacia algun tiempo que los leones molestaban á los grandes rebaños que á consecuencia de la sequía iban allí á buscar pastos y habian avisado á los cazadores de leones para que los persiguiesen.

En la calle de Richelieu en Paris se han fijado grandes cuadros en que se indican por orden alfabético el nombre, profesion y domicilio de los principales comerciantes de la calle.

El drama *Galathea* continúa produciendo conflictos en Francia.

M. Legouvé acaba de publicar en Paris una linda coleccion de obras dramáticas con el título de *Lecturas á la Academia*.

Mr. Ernesto Legouvé dice en una de sus obras, que el matrimonio es la union de dos criaturas libres asociándose para perfeccionarse por el amor.

El tribunal imperial de Grenoble ha prohibido se revenda tabaco de ninguna clase en los cafés, casinos y sitios públi-

cos por otras personas que las legal y oficialmente autorizadas para hacerlo, pudiendo tolerarlo la administracion en algunos casos, pero creando derecho esa tolerancia.

Un periódico mercantil cita como prueba de que la confianza se ha restablecido en los imponentes de la Beneficencia, el hecho de haberse vuelto á imponer algunas de las cantidades que, en virtud de lo acordado, se retiraron el dia 24 por los socios mas meticulosos.

El *Parte mercantil* dice que aunque hemos hecho bien en desmentir la noticia tal como la habia dado un periódico médico, debe tenerse entendido que la cuestion relativa al Sr. Hisern subsiste en la academia de medicina con un carácter demasiado grave, y que la votacion tendrá lugar tarde ó temprano, para decidir sobre la proposicion presentada por el Sr. Santero.

Créese que la apertura del ferro-carril de Miranda á Alsásua no se verificará hasta el 15 ó 20 del corriente por no estar las obras completamente terminadas. El ingeniero de explotacion está ya en Vitoria hace dias y tambien van llegando wagones de todas clases.

Entre Korch y Legelshurst (Prusia) se han batido en desafio el Sr. Bounin, coronel de dragones de la guardia prusiana y el Sr. Roulet, jóven perteneciente á una de las familias mas distinguidas de Neufchatel. El desafio fué á pistola, á quince pasos y avanzando cinco. Ambos dispararon á un tiempo y el Sr. Roulet cayó muerto sin exhalar un grito, herido encima del ojo izquierdo. Dos horas despues del duelo, uno de los parientes del Sr. Roulet llegaba al teatro del suceso, encargado por la madre de este infortunado joven para procurar una conciliacion entre su hijo único y el Sr. Bounin.

A fines de marzo ó principios de abril se abrirá al público la nueva seccion del ferro-carril de Andalucía, entre Manzanares y Santa Cruz de Mudela.

No ha resultado cierta la noticia de que se le habia dado el viático en Barcelona al arzobispo de Méjico.

El dia 1.º se embarcó en Barcelona á bordo de la fragata *Angelita*, el primer batallon del regimiento de Victoria con destino á Santo Domingo. El embarque se ha efectuado con el mayor orden y regularidad, dirigido por el señor capitán del puerto.

Ha sido nombrado comandante del vapor trasporte *Velasco* el teniente de navio D. César Barbiani y Trives.

En virtud de las escitaciones dirigidas por el rector de la Universidad de Salamanca y disposiciones acordadas en la circular del mismo 5 de setiembre último, se han establecido en las provincias del distrito 237 escuelas de noche y de domingo para dar la enseñanza á los adultos á contar desde 1.º de noviembre

próximo pasado hasta el 20 de febrero actual en esta forma: 24 en la provincia de Avila, 19 en la de Cáceres, 158 en la de Salamanca y 56 en la de Zamora.

El corresponsal en Barcelona de *La Iberia* dice que en la eleccion de diputados provinciales en aquella ciudad han ganado los progresistas paños en dos de los cinco distritos.

D. Gabriel Fernandez director del periódico *La Educacion*, ha dirigido una esposicion á las Cortes en que se pide que la instruccion primaria deje de ser considerada como una carga de los ayuntamientos, como una especie de *pecho vecinal*, espuesta á todos los caprichos y vicisitudes de la suerte, pasando á ser una clase del Estado como la magistratura, la milicia ó la diplomacia.

En Baeza ha sido electo diputado provincial el rico y honrado propietario don Joaquin Tafur. Segun nos escriben de dicha poblacion, son notables las mejoras que se están llevando á cabo en todos los ramos de la administracion municipal, merced al celo que está demostrando el ayuntamiento y muy en particular su presidente.

El túnel que se está abriendo en la Sierra de Pilar (Portugal), para el paso del ferro-carril, tiene ya 209 metros de galería. Los trabajos continúan con actividad.

La Cámara de diputados portuguesa ha desechado por 56 votos contra 28, el dictamen de la comision que confirmaba la alteracion hecha por la Cámara de los pares en el presupuesto, á fin de conservar la pensión á la casa de los condes de Peñafiel.

Los tribunales de Paris acaban de fallar sobre un asunto importante á las bellas artes. Tratábase de decidir si las reducciones de estatuas y de bajo-relieves que hacia el Sr. Barbedienne por medio de un proceder mecánico, podian considerarse como objetos de arte particular, y disfrutar por este concepto de los privilegios concedidos á las obras artísticas.

El tribunal, despues de trasladarse á los talleres del Sr. Barbedienne y de ver funcionar sus máquinas, ha fallado que dichas obras son productos industriales, y se ha negado á castigar como plagarios á los que las habian imitado.

Los fotógrafos franceses están disgustadísimos con los tribunales, que se empeñan en considerar á la fotografía simplemente como una industria y no como arte.

El Sr. Pereire está construyendo en Paris, cerca del teatro de la Opera, una fonda que se titulará de la Paz, y que está presupuestada en 19.000,000 de francos. Dicese que el comedor podrá reunir 500 personas, que 430 dormitorios recibirán huéspedes de todas las partes del globo, y que 500 relojes les indicarán la hora y estarán arreglados por un reloj eléctrico. Se ha calculado que las alfom-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

75

—Qué horror! murmuró la señorita Octavia, que abría la boca por primera vez. ¿Y habeis ejecutado la orden, caballero?

—Señorita, fué necesario, so pena de ser juzgado por un consejo de paz y condenado al reposo forzado perpétuamente. Hay mucha severidad entre nosotros.

—Esto me aflige tanto mas, dijo Octavia, cuanto que la jóven esposa llevaba mi nombre.

—Es verdad, dijo Leonio. ¡Ah, señorita, si hubiera sabido esta circunstancia atenuante, hubiera preferido ser juzgado.

—Señor conde, dijo la marquesa, me alegro de escapar á todas estas tribulaciones, sobre todo por mi esposo. Tenemos ya demasiados procesos entre manos. El señor de Blechamp os armaria un pleito por cada árbol. Seria un bosque de pleitos. No acariamos nunca. En este momento está en visperas de perder una causa que le costará cien mil escudos.

—Cien mil escudos! dijo Leonio afectando tomar el mas vivo interés por inquietud de la marquesa.

—Y esto no nos vendria muy bien en este momento, prosiguió la marquesa, porque pensamos en casar á nuestra hija.

El látigo de ébano con que jugaba Leonio cayó sobre la yerba, y su mano se olvidó de levantarlo.

—¡Cien mil escudos! dijo Leonio como un eco tardío de sí mismo.

Y se aseguró sobre su torso y sus pies.

—¡Oh! no es la pérdida de esta suma lo que irrita á M. de Blechamp, dijo la marquesa, es la vergüenza de perder un proceso; hasta ahora no ha perdido ni uno solo. Su amor propio está cifrado en es-

78

BIBLIOTECA DE

que animó á Leonio á continuar en los siguientes términos:

—Querido padre, puesto que puedo llamarme así, creed que mi corazón está poseído de un amor verdadero. No me digais que no tengo edad para ello; soy de un país donde los hombres se casan á los diez y ocho años y yo voy á cumplir veinte. Podeis con una sola palabra causar mi felicidad ó mi desgracia. Si pierdo á Octavia, muero, palabra de Corso; y si tardo en pedirla, otro se casa con ella. Padre mio, me dejareis morir?

El conde Wilfrid tomó afectuosamente la mano de Leonio y enseguida desprendió la derecha para enjugar una lágrima. El jóven explotó esta emocion en provecho suyo, é hizo, con un gesto espresivo, una última súplica que fué coronada por un completo éxito.

—Pues bien, hijo mio, dijo el conde, dime qué es necesario hacer, y lo haré.

—Vuestro pleito con M. de Blechamp está en vías de terminar, no es eso?

—Lo ganaré pasado mañana en Rouen; el mismo abogado del señor de Blechamp mira su pleito como perdido y me propone un arreglo. Me propone que renuncie á la tercera parte de la suma que está en litigio: cien mil francos. Yo he contestado que era absurdo renunciar una parte de un todo que está ganado.

—Y si yo os rogara que contestarais otra cosa, padre mio?...

—Veamos, Leonio, veamos esa otra cosa, dijo el conde sonriendo.

—Que mireis vuestro pleito como perdido y que os dejéis condenar, sin oposicion ulterior, á condi-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

73

vicio ó la virtud de este siglo. Los jóvenes al salir de las escuelas especiales, se ven tambien arrastrados á ese movimiento que les honra y envejece. A pesar de mi inclinacion hacia la ociosidad pensativa, he sido enviado á Normandia con un objeto serio; vengo á hacer los estudios de un ferro-carril atmosférico que debe reunir, por medio de un empalme, el railway de Rouen á Dieppe. Perdonadme, señoras, si entro en estos pormenores, aun mas enojosos en el campo que en otras partes. Hubiera dado doblemente gracias á la casualidad si me hubiera conducido aquí bajo mas risueños auspicios; pero es necesario saberle agradecer lo que hacé á medias, para darnos un placer.

Leonio, al paso que hablaba no dejaba de mirar cara á cara á la dueña del castillo, sin haber cometido la menor distraccion del lado de su encantadora hija, y esta táctica, tan insignificante en apariencia, le valió las simpatías de la señora de Blechamp.

—Señor conde, estas visitas no nos admiran; únicamente nos gustan mas ó menos, dijo la marquesa con algunas señales imperceptibles de coqueteria. Hace diez años que la Normandia está sitiada por los ingenieros civiles: se destruyen los muros del Havre y se sitian los campos. Cortan árboles y plantan casas. Hay que resignarse riendo, que es lo que yo hago. No habitamos ya nuestras casas de campo, solo acampamos en ellas; el enemigo está sin cesar á nuestras puertas. Guerra lo mismo al palacio que á la cabaña; es el reinado de la igualdad; por lo menos nadie se quejara... Señor conde, entrego mi parque á vuestros estudios; solo os pido que me dejéis al menos algunos árboles para el mes de julio!

—¡Oh! señora, tendreis todo vuestro parque...

bras de todos los aposentos y escaleras tendran en pieza diez leguas de longitud. Un telegrafo electrico pondra en comunicacion este vasto edificio con la fonda del Louvre, que pertenece a la misma sociedad.

Hace poco dias el conductor y el postillon de la diligencia de Naimburg, bebieron aguardiente para resistir el frio, y poco despues murieron helados. Esta produciendo este invierno como todos, grandes desgracias la creencia de que con las bebidas alcoholicas se entra en calor.

Uno de nuestros corresponsales italianos dice que al ver el movimiento que reina en Caprera, todo el mundo politico cree en una proxima expedicion de Garibaldi. A Caprera acuden muchos jefes conocidos de la revolucion, y parece que en la proxima primavera se preparan importantes acontecimientos. El gobierno de Turin, como siempre, parece ignorarlo todo, y desaprobada tal vez la expedicion, aceptando sin embargo sus consecuencias si tiene buen exito, en lo que seguira la politica de los hechos consumados. Sin embargo, Austria que tanto ha perdido ya con la teoria de los hechos consumados esta dispuesta a que no se consumen otros, y ha declarado que consideraria como *casus belli* cualquier desembarco que se opere en su territorio por los italianos, sea o no sea con el consentimiento de Victor Manuel.

Los cardenales españoles marcharán a Roma con el doble motivo de tomar el capelo, y de acudir al llamamiento de Su Santidad. Los prelados españoles que quieran acudir al propio llamamiento hallarán en el gobierno de S. M. todo el auxilio que debe prestarles el gobierno de una reina y de una nacion eminentemente catolica.

Ayer al amanecer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 3. (á las once de la noche.) El Senado francés ha votado hoy por una gran mayoría la contestacion al discurso de la corona, propuesta por la comision. El ministro Mr. Billaut, contestando al discurso del príncipe Napoleon, ha declarado que el ejército francés continuará en Roma.

Londres 3. El *Morning-Post* atribuye a la crisis del gabinete de Turin a un cambio de politica en el rey Victor Manuel, mas bien que a disidencias entre el ministro y el Parlamento.

Con motivo de la noticia dada por *El Contemporáneo* y negada por *La Correspondencia* de que el general Contreras iba á ser enviado á Méjico, *La Iberia* de ayer pregunta si ha caido en desgracia el general Prim, y nosotros podemos contestar negativamente. El general Prim sigue sirviendo dignamente á su patria y merece por lo tanto toda la confianza del gobierno.

Dicese que la empresa del canal de Urgel ha formulado, por medio de una comision de diputados, ante el señor ministro de Fomento la pretension de que los adelantos hechos por el gobierno á la empresa se consideren y establezcan como subvencion bajo condiciones convenientes.

Están ya terminados seis kilómetros del camino de hierro del Sur de Portugal, comprendidos entre el segundo y ter-

cer trozo, con sus estaciones, casas de guarda, obras de arte y demas. Se trabaja con alguna actividad en el tercero y cuarto trozo. Han estado trabajando 300 jornaleros; pero ya se ha dado orden de que este número se aumente hasta 1,000.

Ciento cincuenta reclutas napolitanos, conducidos ultimamente de Nápoles á una provincia limitrofe por los soldados piemonteses se insurreccionaron así que salieron de la ciudad y lograron escaparse. Escenas análogas se repiten con harta frecuencia y las poblaciones favorecen la desercion, sin embargo de que algunos periódicos italianos nos han dicho que la quinta se hacia en medio del mayor entusiasmo.

Los jefes y oficiales del provincial de Cáceres, en union con algunos empleados, dieron el dia 27 en aquella capital un baile á que concurrieron los gobernadores civil y militar, los principales funcionarios en todos los ramos, la magistratura, y casi todas las familias notables de la ciudad. El 1.º de este mes daban otro baile, para el que se habian hecho numerosas invitaciones. Por su parte, una sociedad de otros empleados y de sugetos conocidos de la poblacion, tienen tambien bailes en el teatro; y en varias casas particulares se darán tambien, con careta ó sin ella. Ni la infancia ha sido olvidada, pues el gobernador de la provincia tenia el 28 en su casa un baile de niños; de suerte que en Cáceres todo el mundo hace piruetas ó las vé hacer.

El dia 22 es el señalado para la eleccion de un diputado á Cortes en el distrito de Trujillo, por haber tomado asiento en el Senado el señor marqués de la Conquista. Probablemente será elegido casi sin oposicion, D. Manuel Perez Acloe, abogado de aquel partido, pues parece que no tiene competidor. Será tal vez, si llega á tomar asiento en el Congreso, el diputado mas joven, pues apenas ha cumplido 25 años.

No es cierto lo que dice *La Iberia* de ayer de que España pagará á Francia todo lo que esta potencia nos reclamaba por la intervencion de 1823. La deuda ha quedado reducida á una tercera parte, ó sea á veinte y cinco millones de francos, que pagaremos en títulos de nuestra renta pública al precio de la cotizacion del dia en que se ha firmado el tratado.

Las ventajas que la España ha de sacar de su cooperacion en la guerra de Cochinchina no se han estipulado en el tratado celebrado ultimamente para el arreglo de las cuentas pendientes entre Francia y España, porque así lo ha querido nuestro gobierno. Si, por otra parte, llega Francia á ocupar sola aquel territorio, es tambien porque esta ha sido la voluntad del gobierno español. La Francia nos ha ofrecido parte del territorio conquistado: emprendió la toma de Bienhoa para proporcionar un buen establecimiento á los españoles: hasta llega á prestarse á llevar sus armas al punto que la España quiera ocupar, prueba de la gran consideracion que se nos guarda en todas partes; pero el gobierno español no ha podido aceptar estos ofrecimientos, porque no es territorio lo que necesita en Asia, donde sus posesiones tan próximas á Cochinchina y su poder creciente le darán siempre una influencia segura y legitima.

Han sido despachados ya por el Consejo de Estado los estatutos de la sociedad

que ha de construir la línea férrea de Santiago al Carril, y así que salga la real orden aprobándolos, se constituirá definitivamente aquella, traspasándola sus derechos los cesionarios.

Ayer á las diez y media de la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Llegó á Madrid á la una y cuarenta y cinco minutos de la madrugada:

Trieste 3. La agitacion de Grecia es cada vez mayor. Con este motivo el gobierno turco envia tropas á las fronteras.

La escuadra austriaca va á experimentar una gran trasformacion. En los antiguos puertos del Adriático se han recibido órdenes para que con la mayor actividad se proceda al armamento de buques de guerra y para que se pongan en estado formal de defensa las costas.

En Vitoria han comenzado los preparativos para recibir dignamente á su primer obispo: será un dia grande aquel en que el ilmo. Sr. Alguacil tome posesion de su nueva silla episcopal. Antes que el Sr. Alguacil irá el ilmo. Obispo de Palencia para constituir en catedral la colegiata de Santa Maria.

Ha llegado al ministerio de Fomento la modificacion de los presupuestos de los cortes de la ría de Bilbao. Se espera que inmediatamente sean aprobados por la superioridad y que se saquen las obras á pública subasta dentro de breve tiempo.

Una correspondencia de Marsella del 28 nos dice que algunos legitimistas españoles han concebido el proyecto de hacer un empréstito en favor de D. Juan de Borbon, y que esta idea les ha ocurrido en vista del empréstito de Francisco II. Sin embargo, la misma correspondencia indica que nadie da importancia á este empréstito que no contará seguramente un solo suscriptor.

Nuestro corresponsal de Nápoles nos dice que continúan llegando y aquella ciudad muchos reclutas y que se los aloja en el gran cuartel de Eronils mientras se los distribuye en los diversos cuerpos. Los batallones de la guardia nacional los obsequian con banquetes.

El gobierno pontificio ha recibido la declaracion oficial de que el reino de Italia no será reconocido por Prusia. Así nos lo dice nuestro corresponsal en Roma.

El príncipe Maximiliano, segun nos dice nuestro corresponsal de Marsella, antes de emprender su viaje á América irá á Roma á visitar al Padre Santo. En Roma hay muchos mejicanos muy ricos y muy influyentes con quienes parece que conferenciará sobre su candidatura para el trono de Méjico.

El *Morning-Post* considera como una desgracia para la Italia la retirada del gabinete Ricasoli. Segun dicho periódico no tendrá condiciones de estabilidad ni de duracion el nuevo ministerio que se nombre, como no continúe la política del conde de Cavour.

Ayer tarde á las dos los coristas del teatro Real dieron una brillante música á SS. MM., bajo los balcones del régio alcazar. Se cantaron grandes coros compuestos expresamente para este objeto, por los señores Skozdopole, Velas y

Espin (hijo). La letra ha sido escrita por don José Gomez Diez.

Ayer ha corrido en Madrid la grave noticia de que habia estallado una insurreccion en Paris. Nosotros tenemos despachos de la capital de Francia de ayer á mediodia y nada dicen que justifique estos rumores.

El duque de Valencia que habia anunciado su viaje á Andalucía para el 15 del actual, le ha diferido segun nos aseguran hasta 1.º de abril, con motivo de trasladarse de la casa que hoy ocupa en la calle de Alcalá á otra en la plaza de la Villa. Sus amigos, ó al menos algunos que dicen que lo son, atribuyen la detencion del duque á causas y esperanzas politicas; pero se nos figura que el mismo duque de Valencia desaprobada que se tome su nombre en boca para forjar una mentira.

Lo que acaba de pasar en Haiti, el peligro en que ha estado el presidente Geffrard, segun nos ha dicho el telegrafo, de perder el poder y acaso la existencia de resultados de una conspiracion, no ha sorprendido á ninguno de los que conocen la situacion interior de aquella republica, porque es el resultado natural de la lucha constante de los partidos negro y mulato. Geffrard es el jefe de este último, el mas inteligente; pero el negro es el mas numeroso y en la opinion de las personas mas competentes, ni la conspiracion desbaratada será la última, ni siempre logrará Geffrard sobreponerse á sus enemigos. La España permanece completamente estraña á estos sucesos.

En lo posible esta, como todo, lo que dice *La Epoca* de anteañoche de que las tropas aliadas se hallen cerca de Méjico; el desembarco de los ingleses lo hace mas creible; pero hasta hoy ninguno de los gobiernos interesados ha recibido noticias siquiera de que el ejército fuera á ponerse en movimiento.

En la sesion de la Sociedad Económica Matritense, celebrada el 22 del mes pasado, se presentó una importante proposicion por los señores Santos, Castro y Blanc, Abejon y Bona (D. Francisco Javier), para la formacion de un registro civil como complemento de la ley de ayuntamientos de 1860, y despues de ser apoyada por el Sr. Bona, se acordó el nombramiento de una comision que emita su dictamen; á esta proposicion siguió otra del Sr. D. Camilo Labrador y otros socios para que la sociedad nombrase una comision que gestionase cerca del gobierno de S. M. la concesion de la distincion honorifica ya enunciada por real orden del año 1813, y apoyada tambien por su autor se acordó el nombramiento de otra comision que presentara el proyecto; y por último, entrando en la discusion de la Memoria del Sr. Ruiz sobre enfermedad de la vid, informada por la comision de su seccion de agricultura, se aprobaron los dos primeros puntos del dictamen, y al pasar al tercero tomaron parte en el debate los señores D. Venancio Lopez, Rodriguez San Pedro, Malo y Jordana. Labrador, D. Francisco Javier de Bona y Sorni, habiéndose aprobado una proposicion del Sr. Rodriguez San Pedro. El sábado próximo probablemente continuará la discusion de otra proposicion presentada sobre el mismo asunto.

Ayer, último dia de Carnaval, se han presentado delante de Palacio numerosas cuadrillas de enmascarados de la clase del

pueblo, que han cantado alabanzas á la Reina y que han recibido pruebas de la liberalidad de esta augusta señora.

El *Monitor* de Paris de ayer dice que han sido presos los principales instigadores de los últimos alborotos, y que la justicia está satisfecha.

Dicese que el gobierno francés ha obtenido una mayoría de 100 votos al aprobarse el proyecto de contestacion del Senado.

Nuestro corresponsal de Roma nos dá la esplicacion de los primeros escándalos que han tenido lugar en el Forum. El comité nacional, como ya anunció el telegrafo, habia aconsejado á los ciudadanos romanos que en el presente carnaval en vez de ir al Corso y de frecuentar los bailes públicos se reuniesen en el Forum. Con efecto, el dia 24 muchos de entre ellos siguieron el consejo y el Forum fué invadido por la multitud. El 25 hubiera sucedido lo mismo si la fuerza armada no los hubiera arrojado de allí, y hé aqui el motivo de acudir á esta determinacion.

La Iberia de ayer dice que se han prohibido en esta corte los bailes de Piñata. No es cierto: el baile de Piñata fué anoche en el teatro de la Zarzuela, porque así habra convenido á su inteligente empresa. En el teatro Real se celebrará el domingo el baile de Piñata, y en él se rifarán 50 onzas de oro entre los concurrentes.

Anoche á las ocho y media recibí S. M. la Reina en audiencia privada, al ministro de Bélgica, que ha vuelto á esta corte, de donde se habia ausentado con licencia de su gobierno, con motivo de la venida á España de los duques de Bravante. El ministro de Bélgica trae el encargo de dar cuenta á S. M. del objeto del viaje, puramente de salud, de los hijos del rey de los belgas.

Una carta de Roma del 25 que nos dirige nuestro corresponsal en aquella ciudad, dice que el discurso del príncipe Napoleon, transmitido el 24 por el telegrafo, habia causado una penosa impresion en el Vaticano, pues las personas que siguen con atencion la marcha de los sucesos, ven que la revolucion en lugar de retroceder marcha siempre adelante. En Roma misma, á pesar de las protestas oficiosas y oficiales, gana diariamente terreno.

Una señora llamada Petrocchise que se paseaba en el Forum, pasó al lado del sacerdote Rouchetti y fué insultada por este porque llevaba en su traje la cruz de Saboya. La señora contestó ásperamente al cura y al alejarse de él se acercó á varios de sus amigos políticos que rodearon inmediatamente á Rouchetti. Este suceso hubiera tenido serias consecuencias para el sacerdote si la intervencion de los gendarmes pontificios que sable en mano dispersaron á los que trataban de entregarse á violencias contra él. En este estado las cosas se presentó un capitán de la gendarmeria francesa que informado del caso rogó á los gendarmes romanos que se retirasen declarando que solo á él se habia dado la orden de impedir los desórdenes con los soldados franceses. En efecto, las tropas francesas llegaron é inmediatamente se retiraron los patriotas que habian acudido al llamamiento del comité. La actitud de la muchedumbre anunciaba claramente que obedecia á una consigna.

dijo Leonio riendo: ¡Pues cómo! ¡un parque tan hermoso! ¡y tan bien habitado!... He elegido este punto para mis estudios, porque domina el campo; pero su gran elevacion le hace inviolable á los devastadores autorizados por la ley.

—Me devolveis la alegría, señor conde; profeso cariño á mis árboles. Hay en sus cortezas cifras, fechas y recuerdos: son los archivos de la familia. Me sería muy doloroso ver cortar por su pie la historia vegetal de mi casa.

—¡Ah! es que nosotros somos implacables, señora marquesa, dijo Leonio con cómica seriedad; somos Atilas con frac. Cuando encontramos un valle lo llenamos con una montaña; y cuando una montaña nos daña el pie, la destruimos. La Francia está sedienta de caminos de hierro; es la cédula de oro del hierro. Para llegar al resultado no respetamos nada, ni la santidad de los edificios, ni la edad ni el sexo de los árboles. Antes que todo, debéis saber que no soy ingeniero civil... Ayer estaba á punto de devastar un bosquecillo de castaños por el lado de Ivetot. Una joven y hermosa pareja recién casados, me fueron á suplicar con las manos cruzadas, que perdonara un árbol donde habia grabado: *Octavia para siempre*, y estas otras palabras de Virgilio: *Crescent illac, crescentis amores!* «Estos árboles crecerán, y nuestros amores crecerán con ellos.» Señora, no puedo menos de confesar que me enternecí un momento. El joven esposo miraba llorando el árbol amenazado; habia en sus palabras y en sus miradas tanta desesperacion y amor, que solicité gracia para aquel pobre árbol, cerca del director de las devastaciones generales. La respuesta llegó á vuelta de correo. Nuestros tres corazones palpaban á la vez. Abrí la carta; no habia mas que esta palabra: *Cortad.*

Octavia bajó los ojos y continuó su trabajo. Leonio Santa-Croce corrió con toda la velocidad de su caballo al castillo del conde Wilfrid, y los primeros momentos fueron concedidos á la ternura; se olvidaron las amarguras de una larga separacion. La condesa derramó lágrimas de alegría al ver á su hijo ya crecido y siempre encantador. La felicidad doméstica, medio desterrada hasta entonces de aquella familia, volvía á entrar en su casa con todos los encantos de la hermosa estacion.

El temperamento de Leonio no sufría el menor retardo; por otra parte aun vibraba como un toque de alarma amorosa en sus oídos esta frase: *pensamos en casar á Octavia!* ¡Qué palabra tan desgarradora! ¡Casarla! es decir, entregarla á otro, venderla como una esclava, colocarla en un terreno donde probablemente ningun hombre pedría verla, escepto su dueño legal, estúpido y celoso! ¡Oh! bajo la presion de semejante pensamiento un minuto perdido era un siglo de felicidad destruido. El amor de Leonio, despues de su conversacion con la señora de Blechamp, se habia elevado á la altura de una pasion devoradora. Cuántas miradas furtivas ocultadas aun á la mirada de una madre, habia arrojado á Octavia y caida una de estas miradas le descubria una nueva gracia, un encanto nuevo! Octavia, sentada bajo los árboles del parque, con los pies sobre una alfombra de flores, y la cabeza en una aureola de hojas vivas, parecia la *Antiope* que el Corregio adormeció con su pincel.

Agitado por una febril impaciencia, Leonio llevó al conde Wilfrid á una alameda del parque, y allí, sin preámbulos inútiles, se lo confesó todo, no pudiendo, segun decia, elegir mejor confidente. El conde solo contestó con sonrisas de bondad paternal, lo

to: ahora se cree deshonrado. ¡Comprendéis, señor conde?

—Comprendo, señor de... señora marquesa, respondió Leonio al acaso.

—Su adversario es un hombre tenaz y muy diestro; vive á una legua de aquí, y todos nosotros os agradeceríamos mucho que pudiérais amenazar su parque de una devastacion... Es una venganza imbecente.

—¡Cómo! exclamó Leonio. ¡Mandad, señora, mandad!... ¡No me limitaré á amenazar; lo arrasaré todo; incendiaré sus árboles y plantaré de sal sus jardines!... Os profeso ya el mismo cariño que si os conociera desde mucho tiempo. ¡Su nombre, señora; el nombre de ese litigante enemigo!

—Señor conde, dijo la marquesa, tenéis una exaltacion que no puedo menos de admirar. A vuestra edad se improvisan las amistades y cariños.

—Escusadme, señora, yo esto y hecho así, dijo Leonio con una turbacion que le hacia traicion. Amo enseguida ó no amo nunca. Un primer encuentro me subyuga... ¡Señora, el nombre, el nombre de vuestro enemigo!

—Es el conde Wilfrid de T...

Esta vez el sombrero siguió al látigo en su caída, y una palidez mortal cubrió el rostro del joven. Sin embargo, hizo un heroico esfuerzo y dijo con sordo acento:

—Está bien, señora, os doy gracias, y creo que no tardaremos en volver á vernos.

Y saludando á las señoras salió y montó precipitadamente en su caballo.

—Este joven es muy distinguido; dijo la marquesa; solo que no he comprendido su conducta algunos momentos antes de su marcha.

El emperador de Austria acaba de regalar al Padre Santo varios ornamentos sacerdotales de mucho valor, que consisten en una capa, una casulla, dos dalmáticas y tres albas. Su precio se calcula en 200,000 francos.

En la canonización que debe tener lugar en Roma la próxima Pascua de Pentecostés, serán canonizados veintisiete misioneros de la compañía de Jesús, que fueron martirizados en Nangaza, entre los que se cuenta el bienaventurado Miguel de los Santos.

El Contemporáneo está completamente equivocado en lo que dice en su número de ayer respecto a la empresa trasatlántica. Desde el 20 de febrero se encuentra en Cádiz el vapor Canarias en todo igual al Cantabria que salió con la correspondencia el 25 del pasado. Dicho buque está reconocido por la comisión facultativa, faltando sólo la prueba de marcha, que no ha podido verificarse hasta ahora, por el mal tiempo que reina en aquellas costas. Ninguna persona de buena fé puede culpar por ello a la empresa, que ha presentado siempre con tiempo, para la conducción de la correspondencia, buques superiores a los que marca el pliego de condiciones. Los poco caritativos corolarios que El Contemporáneo deduce de la falta en que se supone a la empresa por no haber presentado aun buque para la expedición del 40 del corriente, se destruyen con el hecho de que el buque está en Cádiz desde el 20 del mes pasado.

Las elecciones de diputados provinciales en Murcia se han hecho con la mayor calma y sin excitar el interés de los partidos políticos.

Dice El Contemporáneo que han sido presos tres ladrones de los seis que robaron hace pocos días al cerrajerero de la calle de Leganitos. Uno de ellos era portero y otro oficial en casa del robado.

Con motivo del inventario que ha mandado hacer el gobierno sardo de los bienes eclesiásticos en Nápoles, ha ocurrido un hecho que tiene cierta gravedad. El convento de Regina cali, que es de señoritas nobles de la ciudad, se había negado a someterse a las pesquisas de la policía y se enviaron tropas para que forzaran las puertas. La Guardia nacional entró en el patio sin atreverse a penetrar en el interior; pero los soldados forzaron las puertas de las celdas, y aquellos sagrados lugares fueron manchados con repugnantes escándalos. Los soldados, que creyeron este entretenimiento muy divertido, iban a reproducir iguales escenas en otro convento, pero el cónsul de Francia hizo una protesta contra estos actos, cuyo resultado ignoramos aun.

Dice La Iberia que los síntomas que se advierten en Francia, son precursores de una gran tempestad.

Hace notar La Iberia que hoy están al lado del gobierno los hombres mas notables que rodeaban en otro tiempo al general Espartero.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer, 285 fanegas de trigo de 54 á 61 reales fanega, quedando por vender 344; cebada de 30 á 34, algarroba á 42.

El corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona dice «que es curioso el espectáculo que ofrece El Reino, pues mientras los diputados disidentes niegan la representación de este partido que dicho diario se quiere atribuir, El Reino por su parte hace declaraciones en nombre de aquel grupo, asegurando que seguirá hostil al gobierno, y que su jefe, el Sr. Rios Rosas, no tardará en despertar de su letargo. Añade el citado corresponsal que mientras los disidentes no logren fundar su periódico, cosa en que se ocupan hace algunos meses, el diario del señor Quintana, por representar algo, se empeñará en hacer creer á sus lectores que representa á los disidentes»

El sábado tuvo lugar en Zaragoza la vista del proceso seguido contra D. Eduardo Ruiz Pons. El discurso de su defensor el Sr. Rivero duró mas de tres horas. Replicó brevemente el fiscal de S. M., le siguió el Sr. Rivero y leyó el letrado don Desiderio de la Escosura, con la venia del señor presidente, una carta que le había dirigido el defensor de D. Eduardo Ruiz Pons en el interior, y por último, dió fin al acto el procesado pronunciando su defensa en un discurso de buenas formas. La concurrencia fué numerosísima.

De algunas poblaciones de provincias hemos recibido quejas en diferentes ocasiones del monopolio que algunos revendedores ejercen sobre muchos comestibles, saliendo al camino y ajustando al por mayor todos los artículos que llegan al mercado. De este modo imponen la ley á los consumidores y hacen pagarlo todo con un 200 por 100 de aumento sobre el precio á que ellos lo han pagado.

El Pensamiento y La Iberia vuelven á ocuparse de Venezuela, queriendo poner en duda la verdad de nuestras asevera-

ciones. Sin embargo, sus mismas palabras lo justifican, y por mas que el primero de estos periódicos insiste en que es exacto cuanto ha dicho, para convencerse de que no es así basta comparar sus afirmaciones de ayer con sus afirmaciones de hoy. Aseguraba que continuaban cometiendo todo género de violencias contra los súbditos españoles. Contestamos que de ninguna se habían quejado, mas que de la ocupacion de carros y caballerías para bagajes, y que ningún asesinato ni ofensa personal se habia cometido en uno solo de nuestros compatriotas en todo el año último. Cita El Pensamiento un hecho concreto y determinado para desmentirnos? pues mientras no lo haga, la verdad estará de nuestra parte.

Afirmamos de nuevo que las cantidades de 15 y 20,000 duros ofrecidas por el gobierno de Venezuela no debían destinarse al pago de todo género de indemnizaciones, sino al de deudas é intereses reconocidos. Esto es público y oficial, y donde los documentos hablan, son vanas las contradicciones.

No hicimos mención del viaje de don Silvestre Rodríguez á la Habana, porque careció de verdadera importancia, no teniendo esta mismo sugeto, sin que al afirmarlo pensemos en ofender de modo alguno su reputación.

Duda El Pensamiento de la verdad con que hemos afirmado que el gobierno de Venezuela ha dictado últimamente disposiciones enérgicas para proteger á los extranjeros, y en este punto como los demás, los documentos son irrecusables. Para convencer al Pensamiento insertamos la orden á que nos referimos. Esta emana del gobierno establecido en la capital de la república y no hay otro con que poder entenderse. Dice así:

«CIRCULAR.—A los gobernadores y jefes militares de la república de Venezuela.—Despacho de relaciones exteriores. Caracas 9 de enero de 1862.—Señor.—El Excmo. Sr. Jefe supremo de la república mira como una de las principales obligaciones que le impone la honrosa confianza depositada en él por los pueblos, la de conservar inalterable la buena correspondencia de Venezuela con los países amigos; y á este fin dirige todos sus esfuerzos. Uno de ellos ha producido el arreglo por el cual se ha convenido en pagar á las legaciones extranjeras 15,000 pesos en los meses de noviembre y diciembre, y 20,000 pesos del presente en adelante para ir amortizando créditos reconocidos por administradores anteriores y en cuya mayor parte pertenece á los años precedentes al de 1848.

Ya que no ha estado en su mano evitarlo, desea vivamente que durante el tiempo de su administración no ocurra en la república ningún hecho de los que siempre vienen á parar en mancha para su honra, sacrificios para su tesoro y peligros para su tranquilidad. Por esto quiere que todos y cada uno de los funcionarios nacionales sean hasta niños en respetar los derechos de los extranjeros, en hacerles justicia, en guardarles los privilegios de que gozan en virtud de tratados, en prevenir quejas y reclamaciones que si en cualquier tiempo crean obstáculos á la paz y á la prosperidad de los Estados débiles; durante los períodos de disturbios domésticos producen gravísimos embarazos. Esto por punto general; pero particularmente ordena S. E. que no solo no se ocupe la propiedad extranjera para usos públicos, sino tambien que aun cuando se necesite y los mismos dueños ofrezcan venderla, no se acepte de su mano, si no tiene medios la autoridad para pagar su importe en el acto.

Venezuela no tiene motivos de desavenencia con otros Estados, y las que han ocurrido hasta ahora han sido consecuencia de reclamaciones de particulares. Así el empleado que las impide, contribuye á mantener la tranquilidad de su patria en tanto grado como el que lidia por ella en los campos de batalla.

V. S. no deba tolerar ninguna falta en este respecto. Si se cometiere, siga la pena á la desobediencia, la reparación al agravo. S. E. será inflexible en exigir la responsabilidad de su conducta á todo el que la merezca.—Queda de V. S. etc.—Firmado.—Pedro José Rojas.»

El Tato, con su cuadrilla, ha sido ajustado para trabajar en la plaza de toros de Lisboa, empezando la primera corrida el día 16 del corriente. Tal vez pase por esta corte á reunirse con sus banderilleros Matias Muñoz y Mariano Anton, que salen para Lisboa el día 40, ó quizá marche á la capital de Portugal desde Cádiz. Las funciones en que ha de torear la cuadrilla, serán unas cuatro ó seis.

Dice el Boletín de Loterías que el tipo de comision que se ha señalado á los administradores de la renta de loterías, es desde el uno al cinco por ciento.

Se ha dispuesto que se adopten en la armada para lo sucesivo, en reemplazo de las pistolas revolvers del sistema Le-faucher, la de Kesos del calibre de á cinco líneas, ocho puntos y doscientas diez y ocho milésimas de punto, ó sean once milímetros próximamente.

La academia de bellas artes en Cádiz ha dispuesto que en el mes de agosto próximo tenga lugar en dicha capital una esposicion de carácter esclusivamente provincial, destinada á la industria y las artes. Se adjudicarán premios por todos los objetos que se consideren dignos de ellos. Dichos premios consistirán en medallas de oro, de plata y de cobre y menciones honoríficas.

El jurado de premios á la virtud establecido en Málaga ha publicado ya el programa de los que han de distribuir

para las próximas fiestas del Corpus. Consisten estos premios en 4,000 reales destinados á la piedad filial, 4,000 á la caridad y benevolencia, dos de á 4,000 para el valor y la abnegacion, 4,000 para el amor paternal, 4,000 para la fidelidad en los sirvientes, 4,000 para la laboriosidad, y otros 4,000 para casos extraordinarios. No podrán optar á estos premios sino personas avecidas en aquella provincia.

Los aguaceros que han caído estos últimos días en Málaga y algunos otros puntos de Andalucía han sido demasiado copiosos. Algunos rios han experimentado crecidas considerables, haciendo temer crecidas y los destrozos consiguientes. Por fortuna no ha llegado á verificarse que sepamos; ningún desbordamiento, ni hay que lamentar desgracia alguna.

Las cantidades recaudadas hasta la fecha para socorrer á las familias de los 22 trabajadores ahogados en la ria de Avilés el día 21 del actual, ascienden á poco mas de 5,000 duros, de los cuales 2,000 han sido concedidos por el gobierno del fondo de calamidades. Sin embargo, no son conocidos aun los resultados mas que de Avilés, Gijon y Oviedo, faltando por consiguiente el resto de la provincia y Madrid.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que trae resuelta la crisis ministerial de Turin y que puede tenerse por indudable en todas sus partes:

Turin 4 (por la mañana.) El nuevo ministerio juró anoche en manos del rey. Está compuesto del modo siguiente: Ratazzi, presidente y ministro de Negocios extranjeros, Quintino Sella, antiguo secretario general del ministerio, ministro de Hacienda, El general Pettiti, secretario general que fué del general Lamarmora, ministro de la Guerra, El almirante Persano, ministro de Marina, El antiguo presidente de la Cámara Depretis, ministro de Obras públicas, El marqués Pepoli primo del emperador de los franceses y antiguo gobernador de la Emilia, ministro de Agricultura y Comercio, El señor Mancini ministro de Instrucción pública, El señor Poggi ministro de Justicia, Y el caballero Córdova ministro del Interior.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 3. El ministro de Instrucción pública ha dirigido una circular previniendo á los directores de establecimientos de enseñanza, que sabe que se trabaja para excitar á la juventud á manifestaciones tumultuosas, y que por lo tanto los estudiantes que se vean formando grupos serán borrados de las matriculas.

Las últimas noticias de Atenas hacen temer que el movimiento revolucionario de Grecia se estiende fuera del reino, por lo que el gobierno del sultan ha manifestado al gobierno helénico que iba á tomar medidas para asegurar la tranquilidad en las fronteras.

Londres 3. Dice «El Morning-Post» que la caída del ministerio italiano es un grave mal para la unidad italiana; que aun será mayor si la causa es un cambio en la política del rey, y que sería inmenso si pudiese atribuirse á intrigas de la corte. Dicen de Veracruz, que los soldados de la marina inglesa que han desembarcado deben dirigirse á Alamo y Alabo.

En Haiti se ha descubierto una conspiracion contra el presidente Geffard. Los conspiradores están presos incluso su jefe, é iban á sufrir el castigo.

Garibaldi ha llegado á Génova, y el comité prepara un banquete en honor del ex-dictador.

Se ha descubierto una conspiracion contra el príncipe Couza. Se han preso cuarenta personas, y las calles de Bucharest están llenas de patrullas.

Anoche á las ocho y media recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, los dos primeros expedidos por la Agencia continental á las seis y cincuenta y cinco minutos, y el tercero por la Agencia Réuter á las cuatro y catorce.

Paris 4. Ha terminado la discusion del mensaje, aprobándose este por 125 votos contra 6. El párrafo relativo á Italia ha sido aprobado por aclamacion.

Turin 4. Garibaldi ha tenido una entrevista con el Sr. Ratazzi.

Londres 4. Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 16. El gobernador de Lether se ha dirigido al Senado de Richmond haciéndole presente que los últimos descalabros sufridos por los confederados exigen gran energia y hacen necesario que todos los varones de 18 á 60 años avecidos en las ciudades, tomen las armas, excepto los que ya están ocupados en otros servicios del Estado.

Anoche á las once recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Cádiz 4 (por la noche).

El vapor correo «Isla de Cuba», procedente de la Habana, ha fondeado á las siete de esta noche. Tambien ha llegado el «Santo Domingo».

Cádiz 4. Ha llegado sin novedad el correo de Canarias.

Tenerife 26 (de febrero).—En este puerto han pernoctado dos navios y cuatro fragatas francesas que conducian á su bordo 2.900 infantes y 400 caballos, con destino á Veracruz, para donde se han dado ya á la vela.

Tambien llegó á Tenerife el «Ciudad condal» con 83 horas de navegación, habiendo continuado su viaje para las Antillas.

Los resultados generales respecto al producto de las vias férreas en España son muy satisfactorios. Los ingresos de 1861 se elevaron á 42,960,047 rs. vn. en el cuarto trimestre y á 169,543,221 reales en todo el año. Los del cuarto trimestre de 1860 fueron 50,157,575 rs. vn. y en el año 413,404,615, pues á esta suma hay que añadir un millon para el trimestre y 5,500,000 rs. vn. en el año correspondiente al camino de Jerez al Trocadero. Resulta todavia un aumento de 2,322,642 rs. vn. en el trimestre, y 54,140,608 en el año, resultado que empieza á manifestar el verdadero valor de los ferro-carriles españoles.

En una junta celebrada en Cartagena por la comision agitadora del ferro-carri, se acordó que pase á Murcia una comision nombrada al efecto para que procure poner en consonancia si es posible los deseos de la empresa constructora y los de la mencionada junta; que se ocupe otra comision en estudiar los perjuicios que ocasiona el corte del camino de Santa Lucia y esponga á la autoridad la necesidad de que separen los trabajos; y por fin que otra se dirija á los propietarios para aconsejarlos si lo necesitasen, en las cuestiones de espropiacion, haciéndoles entender las miras de la empresa constructora y las necesidades del país. La primera comision ha llegado ya á Murcia y las demás trabajan con activa perseverancia.

La Regeneracion rectifica algunas inexactitudes de El Clamor al dar cuenta de los excesos cometidos en Noblejas contra la esposa, casa y bienes de D. Santiago Peral, con motivo de decirse haber este rematado varias fincas de propios. Parece que la municipalidad de aquella villa ha pedido el competente permiso al gobernador de la provincia para rechazar las aserciones ofensivas del sulteo de El Clamor con la publicacion de algunos documentos; y se añade que la citada relacion era en extremo exagerada, no siendo ciertos, en su mayor parte, los hechos que en ella se denunciaban.

Mañana á las doce de la noche, termina el plazo legal para la presentacion de reclamaciones sobre inclusion ó exclusion de electores en las listas rectificadas que se espusieron últimamente al público.

Parece que en las inmediaciones de Madrid andan algunos rateros ejerciendo su industria; y que hace dos noches fué sorprendido dentro de la casilla el guarda del camino de Leganés, habiéndole robado toda la herramienta que allí guardaba y algun dinero. El ladrón, segun dicen á La Esperanza, de quien tomamos estas noticias, ha sido descubierto por la policia y se halla en la cárcel.

El domingo por la noche hubo en el Manzanares una avenida que inundó la pradera; pero anteaer tarde ya principió á disminuir la corriente, y no se cuenta haya ocurrido ninguna desgracia.

La prision de dos oficiales del Sump-ter en Tángar, causó en aquella ciudad un gran alboroto. Tan pronto como llegaron los dos oficiales, se apoderó de ellos el cónsul de los Estados-Unidos, los cargó de grillos y cadenas, los encerró en el consulado y rodó este de tropa. Los súbditos de todas las naciones incluidos los del país, se amotinaron y pidieron á gritos la libertad de los dos oficiales; la confusion fué espantosa haciéndose dueños por algunas horas los cristianos de la plaza. Uno de los grupos cerró las puertas de la ciudad, y el otro, mas numeroso, atacó la casa del cónsul lo-

grando por el momento sorprender á este y al comandante de una fragata americana, que repuestos de la natural sorpresa, consiguieron rechazar á la multitud, cerrándose las puertas y preparándose á una defensa en toda regla. El asunto iba tomando grandes proporciones; pero afortunadamente los grupos se deshicieron, y desembarcando de la fragata unos cincuenta soldados con dos oficiales á la cabeza, bien armados de sables y pistolas, se llevaron á bordo á los dos prisioneros, causa inocente del alboroto.

En la fábrica de tabacos de Gijon se han elaborado en todo el año de 1860, 622,988 y 1/2 libras de todas clases de cigarros y picado, que importaron á precio de estanco 41,272,512 rs., y costaron á la Hacienda, puestas al pié de fábrica, encajonadas y dispuestas para remesar á las administraciones 4,494,138 reales, y 60 céntimos. Es decir, que la Hacienda, en solo un año, se utilizó en las labores verificadas en la fábrica que dicen insignificante de Gijon 7,078,173 reales y 74 céntos.

Se halla enfermo en Oviedo, de bastante gravedad el brigadier gobernador militar de aquella provincia D. José María Buch.

El nuevo ministerio piemontés, no habiendo entrado en él ni el general Lamarmora ni ningún individuo de la mayoría conservadora de la Cámara, tiene indudablemente una significacion mas pronunciada aun que el de Ricasoli. Los nombres de Pepoli y Ratazzi le dan tambien un colorido muy favorable á la influencia de Francia. Sabido es que Ratazzi era presidente de la Cámara. Persano es genovés y mandó la escuadra que tomó á Ancona. Pepoli, pariente de Napoleón III y diputado por Bolonia, tomó una parte muy activa en el levantamiento de la Romana y se ha pronunciado enérgicamente en favor de la unidad italiana. Depretis, era vice-presidente de la Cámara, fué gobernador general en Sicilia, tiene íntimas relaciones con Garibaldi y ha defendido en el Parlamento con elocuencia los principios del partido mas avanzado dentro de la monarquía.

La España, celosa de la unidad católica, excita al gobierno á que vigile muy de cerca á los repartidores de biblias inglesas, y á los apologistas del protestantismo y de las doctrinas anti-católicas; y encarezca á todos los fiscales del reino la necesidad de proceder con inquebrantable justicia á la averiguacion de los delitos sociales que principian con la formacion de sociedades secretas, al parecer inofensivas, y pueden terminar trayendo sobre la nacion dias de luto.

Desde el 1.º del corriente ha quedado establecida en Cartagena una Caja de Descuentos, sucursal de la sociedad general española de descuentos, bajo la direccion del Sr. D. Juan Lopez y Lezo é inspeccion de una comision local de accionistas.

Por el ministerio de Marina se ha trasladado al de Hacienda una comunicacion para que se sirva este recordar las reales órdenes de 22 de enero de 1849 y 41 de marzo de 1852 expedidas por el de Marina, referentes á conservar á los matriculados el privilegio de vender la pesca en sus barcas y playas, resguardando á la Hacienda pública con los conciertos que entre esta y aquellos se establezcan para el pago de los módicos derechos que debe satisfacer el producto de la indicada industria.

El cadáver del desgraciado arzobispo de Amalfi, de cuya muerte dieron noticia los periódicos garibaldinos de Nápoles en tono burlesco, fué conducido á la capilla de su diócesis á solicitud del clero para darle honrosa sepultura. Despues de celebrarse honras de cuerpo presente, se le enterró en el panteon destinado á los arzobispos, pero el prefecto de Salerno sabedor de esto y teniendo en cuenta como dice Il Popolo d'Italia, que el prelado no era mas «que una vieja zorra borbónica», envió allá un destacamento de lanceros que sacaron el cadáver de la sepultura y le arrojaron á la fosa comun del campo santo general.

Una carta de Tángar dirigida á uno de nuestros colegas dice que la sublevacion, lejos de ser vencida, cobra cada vez mas fuerza, habiendo sido derrotado el hermano del gobernador de Tángar que mandaba 400 caballos. A las doce de la noche se presentó al pié de las murallas de Tángar haciendo algunos disparos para que se le franquearan las puertas.

El autor del drama Un hijo natural, de cuya lectura en Paris dimos cuenta, ha enviado su obra á Madrid; al mismo tiempo se traduce en francés, y es muy probable que se represente simultáneamente en Paris y en Madrid.

Se ha establecido en Oviedo una escuela de adultos en la cual hay ya matriculados mas de cien artesanos. El día 1.º del corriente se verificó la inauguracion.

NOTICIAS.

Santo de hoy. — San Eusebio y compañeros mártires. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás...

COLECCIONES CON MUELLES.

Calle de las Infantas, números 19 y 21, almacén de camisas de hierro. Precios. Chicos... 160. Camiseros... 200. Los mayores... 240.

D. JULIO PAUCHET,

dentista de S. A. B. el duque de Anja, establecido en Madrid desde hace un año. Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de Monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfección...

AVISO IMPORTANTE A LOS SEÑORES SUSCRITORES

VIDAS DE LOS SANTOS ESPAÑOLES.

Habiendo escudido a nuestras esperanzas el número de personas, tanto de Madrid como de provincias, que ha acudido a honrar la lista de suscripción a nuestra obra, nos ha sido preciso retardar la publicación de la primera entrega...

AGUA DEL CANAL DE ISABEL II.

Se venden tres reales fontaneros, juntos ó separados, y tambien se dividen en medios ó en cuartillos de real. Informarán en la calle del Desengaño, número 18, esquina á la de la Ballesta, despacho de comestibles. — (3).

ANIVERSARIO. EL SR. D. NICOLAS DE URCELLU SMITH (Q. E. P. D.) falleció el 5 de marzo de 1861. Las misas que se celebren hoy en la parroquia de San Martín y en el monasterio de señoras Descalzas Reales, serán aplicadas que el eterno descanso de su alma.

CURSOS Y LECCIONES PARTICULARES DE IDIOMA INGLÉS. Mr. Hinshelwood, de la Universidad y del Instituto literario y científico de Londres, autor del Inglés sin maestro, etc., etc., tiene el honor de participar á la nobleza y público de la corte, que despues de haber permanecido dos años y medio en Barcelona, donde ha tenido á su cargo la cátedra de inglés en el Circulo Eucestre, ha venido á establecerse en la coronada villa.

ESTRELLA DEL NORTE. Almoneda en bisutería, quincalla, y juguetería, calle de Carretas, 37, tienda, y almacén cuarto principal. Horas de despacho, de ocho de la mañana hasta las ocho de la noche.

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO Y FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. DELEGADO REGIO, EL ILMO. SR. D. ANGEL GARCIA SEGOVIA. Las garantías que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspección que el público conoce; la intervención que tiene en los actos de la administración, particularmente en los arcos, colocación de fondos, revisión de cuentas y división de utilidades...

RS. VN. 218,000--190,000--152,000, ETC. que se ganan infaliblemente con TRES DUROS que nunca pueden ser perdidos comprando las acciones del EMPRESTITO GARANTIDO DEL ESTADO DEL CANTON CATOLICO DE FRIBURGO (SUIZA). Emisión de obligaciones de 15 francos reembolsables por medio de extracciones con primas. Cada obligación deberá ser expedida con una prima de 60,000, 50,000, 40,000, 30,000, 20,000, 6,000, 4,000, 2,000, 1,000, 250 y 125 francos.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy — Parada: Toledo. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel segundo comandante de Toledo, D. Juan Pinilla y Muñoz.

ANUNCIOS.

A TUN EN ACEITE.—PROCE- dentes de Algeciras se han recibido 10,000 libras en cajas de cuatro y ocho y libras. Las de cuatro á 20 reales, y las de ocho á 32. Las úti á las fondas, cafés y tiendas de vinos. Después de abierta la lata se conserva treinta ó cuarenta días sin perderse, tanto que garantizamos su conservación en buen estado.

ALAS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS.—Se adelanta de una á ocho pagas á todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte, así como tambien cuatro á los empleados que convenga, exigiendo el menor interés que se acostumbra. Calle de Preciados, núm. 4, cuarto segundo.

REVOLVERS.—GRAN SURTI- do de la fábrica de Orbea, hermanos, varios sistemas, y clases: de reglamento militar, medianos y pequeños para paisano.—Precios de fábrica, Carretas, 16, segundo.—(13 1-1)

SE VENDE UNA PRECIOSA casa de recreo y producto, con 13 á 14 fanegas de tierra á media hora de la corte por el camino de hierro: calle de Santa Brígida, núm. 17, cuarto segundo, de diez á doce del día, darán razon.—(2 y 3.)

EL SUENO DE ORO, COMER- cio de sedas.—En dicho establecimiento hay un barato surtido de mirriñiques y una coleccion de 3,000 corsés, al ínfimo precio de 15 rs. uno. Preciados, 9.—(3).

ACEITE PARA TEIR LAS canas: inventado por la autora del bálsamo de Santa Teresa; este es el medio mas seguro para que por sí mismos puedan hacer que el pelo se oscurezca con brillo y flexibilidad, humedecien- do la raíz que al mismo tiempo la afirma y aumenta el pelo; es tan benéfica como fácil la operación, que lo pueden usar hasta los niños y los mas delicados de cabeza. Se vende á 4 rs. bote; preciados, 53, bajo.—(1)

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado regío: Sr. D. Francisco Durand y Calonge. JUZA DE VIJILANCIA. Excmo. señor marqués de Monistrel, Sr. D. Tomás Lopez de Berges. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil. Sr. D. Santiago Velasco é Ibarrola, banquero y propietario. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion. Illmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion. Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Ciriac Tejedor, médico. Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero, teniente general. Illmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administracion. Sr. D. Antonio María Puig, coronel y cajero general de Ultramar. Sr. D. José Hermenegilde Ambrólas, abogado y propietario. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario). Director general, D. Pedro Pascual Uhagoe. SITUACION DE LA COMPANIA EN 25 DE FEBRERO DE 1862. CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS. R. S. 565.088,880. 78,637. R. S. 368.917,000

ARRENDAMIENTO.—EL DIA 21 de abril del presente año 1862, á las doce de la mañana, tendrá lugar el arrendamiento en pública subasta, doble y simultánea, en Madrid en las oficinas de la Excmo. señora duquesa de Uceda, calle del Barquillo, número 3, y en Mérida en casa de su administrador D. Alonso Pacheco y Blaños; correspondiente á la dehesa titulada «Mezquitas de Arco», término de la ciudad de Don Benito, cuyo suelo, ó sea aprovechamiento de pastos, pertenece á dicha Excmo. señora, por tiempo de cuatro años, á contar desde San Mi- guel del de la fecha, y bajo las condi- ciones contenidas en el pliego que es- tará de manifiesto en ambos puntos, para satisfacción de los licitadores. (1.º, 5 y 10.)

REVOLVERS.—GRAN SUR- tido en todos precios.—Calle Ma- yor núm. 1. Almacén del precio fijo.

ESPECTACULOS DE HOY. Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion 109 de abono.—La Traviata. Principe.—A las 8.—El diablo pre- dicador.—Balle y rainele. Variedades.—A las 8 1/2.—La úl- tima pincelada.—Balle.—Por un re- trato. Zarzuela.—A las 8.—Agente de ma- trimonio. Novedades.—A las 8.—Pentúltima funcion de ejercicios nuevos y variados por la compañía gimnástica. Imp. de LA CORRESPONDENCIA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.